

Nicaragua Puede Caer en Orbita Rusa: Robelo

MANAGUA, abril 29. (UPI).— Un ex miembro de la Junta de Gobierno que la semana pasada renunció al cargo, denunciando un desvío del régimen sandinista hacia la extrema izquierda, advirtió que Nicaragua puede caer presa del "imperialismo soviético" y de una "dictadura izquierdista".

"Acabamos de librarnos de una dictadura y el pueblo no quiere otra", dijo Alfonso Robelo, ex miembro de la Junta.

Robelo, que integrara la Junta de Reconstrucción Nacional, de cinco miembros, se refirió a la dictadura de Anastasio Somoza, que fue derrocada en julio por el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN).

"En el pasado sufrimos la intervención norteamericana", dijo Robelo. "Pero me parece realmente triste que un país destruido por la guerra y quebrado económicamente por Somoza, se libere de la influencia del imperialismo norteamericano para caer bajo el imperialismo soviético".

"No queremos cambiar la explotación del hombre por el hombre, que rigió con Somoza, por la esclavitud bajo un estado totalitario".

Robelo dijo que la semana pasada se retiró de la Junta en protesta por la formación de un cuerpo legislativo llamado Consejo de Estado que considera totalmente controlado por los sandinistas.

La decisión de Robelo se produjo luego de la renuncia de Violeta Chamorro, con lo cual salieron de la Junta los únicos dos miembros no sandinistas.

No es por coincidencia que

funcionarios sandinistas anunciaron hoy que el Comandante Hugo Torres, ex Viceministro del Interior, fue nombrado en el Consejo como Representante de las Fuerzas Armadas.

El Consejo de 47 miembros asumirá el 4 de mayo.

"Cuando ingresé a la Junta", declaró Robelo, "la responsabilidad de luchar contra Somoza era muy grande".

"Pero la responsabilidad de cooperar para que

—Favor pase a la página 11.

Nuevo Secretario Estado de E. U. es Edmund Muskie

WASHINGTON, abril 29. (AP).— El nuevo Secretario de Estado, Edmund S. Muskie, aun cuando no es una figura intencionalmente activa en los asuntos hemisféricos, ha defendido constantemente los movimientos reformistas en América Latina.

"El suministro de armas a esa región, el entrenamiento a sus fuerzas policiales para reprimir a los disidentes, el considerar que sus pro-

blemas económicos son una molestia para gente ocupada en cosas más importantes", dijo en una ocasión, "no son propios del más poderoso país del hemisferio en su trato con sus vecinos más inmediatos".

El Presidente Jimmy Carter, tratando de cerrar rápidamente la herida a su Administración, designó a Muskie antes de las 48 horas de la salida del Secretario Cyrus R. Vance.

La designación fue una sorpresa, más aún por que muchos esperaban que Carter diera la Cartera al Subsecretario de Estado, Warren Christopher, que ayer había asumido la conducción interina del Despacho.

La designación confiere los dos principales cargos en las relaciones externas a personas de raíz polaca. El interés de muchos observadores se centraliza en las relaciones que pueda desarrollar con el Asesor Presidencial, Zbigniew Brzezinski.

En algunos medios se especula que Carter habría apelado a Muskie en la seguridad de que el Congreso le daría el acuerdo sin un gran debate sobre política externa. Es improbable que sus pares de 22 años le dieran dificultades en su nuevo cargo.

El cargo fue dejado Vacante ayer por el Secre-

—Favor pase a la página 11.

Redada de Disidentes Llevan a Cabo en Rusia

LONDRES, abril 29. (AP).— Las autoridades soviéticas han encarcelado o restringido en sus actividades a más de 400 disidentes en los últimos cuatro años, entre ellos por lo menos 100 activistas de derechos humanos confinados a hospitales psiquiátricos, dijo hoy Amnistía Internacional.

La organización basada en Londres recaló empero que veintenas de disidentes más, han sido capturados en redadas, desde que se concluyó el más reciente informe sobre las medidas adoptadas por los soviéticos contra sus opositores políticos.

El informe de 200 páginas sobre prisioneros políticos de conciencia, recaló que las autoridades del Kremlin utilizan "el hambre, los tra-

bajos forzados y las drogas peligrosas" para castigar a los disidentes encarcelados.

La Organización dijo que el documento, de amplio alcance, fue compilado a base de informaciones suministradas por activistas soviéticos defensores de los derechos humanos, de material publicado y de relatos de los propios prisioneros.

Aunque la orientación general del documento siguió la línea general de crítica a los soviéticos, esta vez se concentró en la suerte de los disidentes en relación con los juegos olímpicos anunciados para mediados de año en Moscú.

Se han recibido noticias de que los soviéticos han efectuado redadas de dis-

—Favor pase a la página 11.

—Favor pase a la página 15.



SCHMIDT CON COMITE OLIMPICO.— Bonn, abril 29. El Canciller de Alemania Occidental, Helmut Schmidt, izquierda, se reúne hoy con representantes del Comité Olímpico Nacional y la Federación Federal Deportiva, para hablar sobre la cuestión del boicot a los Juegos Olímpicos de Moscú.



NUEVO SECRETARIO DE ESTADO.— Washington, abril 29. El Presidente norteamericano, Jimmy Carter, anunció hoy el nombramiento como nuevo Secretario de Estado de Edmund Muskie, derecha, Muskie, de 66 años de edad, fue candidato Demócrata a la presidencia en 1972. En la actualidad es Presidente del Comité de Presupuestos del Senado (UNIFAX II de UPI).

Disminuirá Producción Mundial de Café Dice E. U.

WASHINGTON, abril 29. (UPI).— Los consumidores de café recibieron hoy una preocupante noticia, al anunciar el Departamento de Agricultura que la producción del grano disminuirá este año en 700.000 sacos.

Aunque la baja en la producción no es alarmante, medios cafetaleros apuntaron que toda disminución siempre levanta el temor del aumento en los precios a los consumidores por obra de los especuladores, siempre a la caza de aumentos en las

ganancias.

Al hacer su cuarta estimación para la cosecha de 1979-80, el informe indica que será de 81.100.000 sacos (de 60 kilos), o sea, 700.000 sacos menos que el monto de la tercera estimación, pero 3,4 por ciento mayor que la cosecha de 1978-79.

De acuerdo con los antecedentes, el informe apunta que es improbable que la cuarta estimación de este año varíe en más de 4,7 por ciento, que se realizará hacia finales del año cosechero.

La producción exportable, una vez deducido el consumo interno de los países productores, se estima en 61.100.000 sacos.

La mayor de las reducciones ocurrió en Guatemala, donde la producción sufrió una reducción de 250.000 sacos. Las otras disminuciones ocurrieron en Costa Rica, República Dominicana, México y

—Favor pase a la página 13.

Salvadoreños Buscan Refugio en Honduras

TEGUCIGALPA, abril 29. (ACAN-EFE).— Unos 530 salvadoreños de los dos sexos y todas las edades se han refugiado en territorio de Honduras, tras el recrudecimiento de los combates entre guerrilleros de izquierda, fuerzas paramilitares de derecha y la Fuerza Armada de El Salvador.

Las autoridades de Migración de Honduras señalaron que esos refugiados están en las cercanías de la población de Guarita, Departamento Occidental hondureño de Lempira.

—Favor pase a la página 11.

—Favor pase a la página 11.

Guatemala Niega Colabore con El Salvador

GUATEMALA, abril 29. (UPI).— La Cancillería rechazó hoy las acusaciones procedentes de El Salvador de que tropas de Guatemala se encontraban en ese país combatiendo las guerrillas de izquierda.

El líder político salvadoreño, Juan Martell, vocero del Frente Democrático Revolucionario, coalición anti-gubernamental, declaró en El Salvador que "40 hombres del servicio de contrainsurgencia guatemalteco, miembros del Consejo de Defensa Centroamericano, están en El

—Favor pase a la página 13.

Princesa Beatriz Será Nueva Reina de Holanda

AMSTERDAM, abril 29. (UPI).— La Princesa Beatriz será mañana investida Reina de Holanda en una ceremonia fuertemente custodiada y plena de la pompa, propia de la realeza europea.

La Reina Juliana, madre de Beatriz, ha decidido dejar el trono debido a su edad. La soberana cumplirá mañana 71 años.

En vista de la ceremonia, la Plaza Dam, que fue el lugar de reunión de los hippies de todo el mundo en

la década del 60, quedó cerrada a la circulación y limpiada con cepillos y escobillones.

Las excepcionales medidas de seguridad que se han tomado para la ocasión se atribuyen oficialmente a los temores de un ataque terrorista contra la rara cita de testas coronadas y jefes de Estado.

Sin embargo, fuentes policiales dijeron que el principal peligro procede de

—Favor pase a la página 13.

Irán Acusa a EE.UU. de Preparar un Nuevo Ataque

TEHERAN, abril 29. (UPI).— Los militares iraníes acusaron hoy a Estados Unidos de estar preparando un ataque contra Irán para compensar por la fracasada misión de rescate de los rehenes norteamericanos.

El Alto Mando Conjunto de las Fuerzas Armadas hizo la acusación al transmitir una advertencia general a las Fuerzas Armadas, poco después que la Radio Nacional transmitió un despacho en el que dijo que un avión naval de Irán fue atacado por dos cazas estadounidenses F-14, cerca del Mar de Omán, pero pudo

regresar a su base en el estratégico Estrecho de Hormuz.

(En Washington, un vocero del Pentágono negó el incidente, afirmando que un avión de Irán voló "cerca" de dos aviones de combate norteamericanos en un vuelo rutinario de interceptación, pero que no hubo intercambio de fuego).

El comunicado de Irán dijo que el avión naval fue atacado cuando cumplía una misión de patrullaje.

Al ser atacado, solicitó ayuda de otros aviones de Irán, y cuatro de ellos

—Favor pase a la página 24.